

DIARIO

DE PALMA



del jueves 14 de

mayo de 1812.

*San Bonifacio.*

Rogativa en Santa Magdalena.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSE
6 de la mañana.	13 grad.	28 p. 1 l.	O. N. O. cubierto.
12 del dia.	14 grad.	28 p. 1 l.	E. idem.
6 de la tarde.	14 grad.	28 p. 1 l.	Idem.

**ALEMANIA.**

*Heligoland 12 de marzo.*

Por las cartas de Tonningen del 10, y por otros conductos se nos repite en términos positivos que se espera por momentos la declaracion de guerra contra Francia por la Rusia en union de Prusia y Suecia. Dícese que la Prusia puede entrar en campaña con un ejército de 130000 hombres bien armados y disciplinados. En Hamburgo los mismos oficiales franceses decian que si los rápidos movimientos de las tropas francesas no destruyen al principio las fuerzas aliadas, se van á ver en una de las guerras mas sangrientas. — Por Brémen pasó últimamente un cuerpo frances de 10000 hombres para reforzar el ejército de las fronteras de Polonia: la mayor parte eran jóvenes desbarbados, muchos de ellos de 16 años. (Redactor general.

---

 GRAN-BRETAÑA.

Londres 16 de marzo.

No podemos menos de confesar que sensible nos es oír hablar del sistema de permisos ó pasayantes. La actividad que de al comercio siempre será muy limitada y precaria, con la contra de proveer al enemigo de los artículos que mas falta le hacen. A no haberse adoptado semejante sistema, ó si se desiste de él, no tardaria el mismo Bonaparte en pedirnos que renovásemos nuestras relaciones mercantiles con el continente. En medio de esto se dice que este sistema va á ampliarse; habiendo asentido la Junta de comercio á que el vino que se importe de Francia sea admitido al consumo interior, y á que se introduzcan tambien los siguientes artículos: granos, harina, manteca, cambrais, perlas y flores contrahechas, frutas, drogas, seda en rama é hilada, y perfumes. (Idem.)

---

 ESPAÑA.

EL COMANDANTE MORALEJA Á LOS DE SU PARTIDA.

SOLDADOS: dos años ha que, por la gloriosa muerte de mi padre, vuestro amado comandante, me confió el gobierno la facultad de mandaros. Y aunque en una edad tan corta como la mia no hubiera sido nada extraño tener que valerme de la autoridad para ser obedecido, jamas he visto hayais confundido la familiaridad y el respeto. Diez y nueve años he cumplido entre vosotros, valientes guerreros; y aseguro que si es la edad en que principia el hombre á disfrutar los placeres de la vida, con dificultad se darán otros que puedan lisonjear tanto mis pasiones, como el haber encontrado unos compañeros de armas, que á toda hora y en todo tiempo he tenido dispuestos, para atender á los clamores de la patria, sin que nunca os hayais arredrado de veros cercados de superiores fuerzas enemigas, con las que hemos tenido que chocar á cada paso. Pasan de ciento las veces que os he necesitado; y no ha habido una en que á porfia no os hayais distinguido hasta llenar completamente mis deseos. El acendrado patriotismo y valor que os anima me hace concebir las mas fundadas esperanzas, de que metidos ya una vez en la lucha no desis-

tiréis hasta lograr el objeto que nos hemos propuesto desde un principio.... *vencer ó morir*. Jamas he conocido necesiteis de tales amonestaciones, y creeria agraviar vuestro honor, si no me constará que el enemigo, que no omité medio por si logra hacernos sucumbir ó desmayar, ha extendido en esta provincia infinidad de proclamas, pintando la pérdida de Valencia como el golpe fatal á la causa santa que defendemos. Mas se engaña. *Un solo español que quedara les declararia guerra eterna*. Vosotros mismos conocéis que quanto mas se extienda en la península, tanto mas debilita sus fuerzas, sacando nosotos de esto mayor partido. Todavía tenemos exércitos numerosos, que auxiliados por nuestros aliados los ingleses, que en todas partes han dado pruebas del mas constante valor, son bastantes para aniquilarlo ó destruirlo completamente. Y quando no hubiese otro recurso, estas 300 espadas que vibran en nuestros brazos serian suficientes para limpiar nuestro hermoso suelo de esta infame canalla. ¿No somos españoles? ¿pues quién nos ha ultrajado nunca impunemente? Traed á la memoria los fastos gloriosos de nuestra historia, y hallareis que una ciudad sola de España contrarrestó con obstinacion la fuerza invencible de la república de Cartago; y que otra con solos 80 hombres, mal alimentados, y sin recursos, balanceó por mucho tiempo todo el poder romano. Cádiz, ese *baluarte de la nacion* ¿no hace mas de dos años que está amenazado de sitio? ¿Y qué ventajas ha sacado el enemigo de tan temeraria empresa? Desacreditarse para con el mundo entero, y hacer que vean simbolizado en esto el resultado del resto de toda la nacion. Unámenos á nuestros hermanos, y cantaremos seguros la victoria. *Union y constancia* son los dos medios que pueden salvarnos, y restituirnos *nuestra libertad é independencia*. A la union han debido su soberania los pacíficos y afortunados habitantes de los Estados-Unidos de la América septentrional. A ella la debieron tambien en tiempos mas remotos las ciudades de la Holanda; y si los griegos hubieran sido animados de estos mismos sentimientos, no hubieran arrastrado las cadenas del monarca macedonio. ¿Y dexaremos nosotros de imitar el digno exemplo de aquellos? No. Bonaparte mismo dice que *el pueblo que quiere ser libre puede conseguirlo*; y nosotros juramos no omitir nada de quanto esté de nuestra parte para tan deseado fin. Repitamos, siempre que se presente la ocasion, las escenas de Tembleque y Lillo, en las que ha tenido el enemigo cerca de 300 hombres de rebaxa en ménos de ocho dias;

y conoceremos quanto puede el hombre que pelea por ser libre y vengar los ultrajes de su patria. *Valor, union y constancia*, os repito, y no nos vence nadie. Así lo espera de todos vuestro comandante y amigo. = Casimiro Moraleja. = Villatobas 10 de marzo de 1812. (Idem.)

## NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

*Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.*

De Ibiza en un dia, el patron Vicente Ferre, ibizenco, laud Santa Bárbara, en lastre.

De Idem en idem, el patron Juan Bautista Rocafull, valenciano, laud Santo Christo, con 26 pasajeros.

De Vinaroz en 2 dias, el patron Sebastian Roca, valenciano, laud San Sebastian, con 8 pasajeros, vino, papel, aceyte y cáñamo.

De Salon en 2 dias, el patron Miguel Reus, mallorquin, xabega la Soledad, con un pasajero y lastre.

De Vilanova en 3 dias, el patron Pedro Ventura, catalan, laud San Antonio, con 6 pasajeros y lastre.

De Ciutadilla en 3 dias, el capitan Juan Torrent, ingles, falucho el Andante, en lastre.

De Vilasá en 2 dias, el patron Antonio Galcerán, catalan, laud San Antonio, con 2 pasajeros, barrilla y vidrio roto.

*Alquiler.* Qualquiera que quisiere alquilar una tienda con todos sus muebles y adornos, sita en la plaza de Cort, acudirá á la misma plaza, frente de la cárcel, al lado del librero, para tratar del ajuste.

*Servientas.* En la calle de Font de Lixona, núm. 3, darán razon de una castellana que desea servir de cocinera en una casa de hombres solos ó de poca familia.

En la imprenta de este periódico darán razon de una muchacha que desea servir en una casa para planchar y coser.

En casa del alfarero Salvador, calle de sa Gerreria, informarán de una criada jóven y robusta que desea servir de cocinera.

*Teatro.* Hoy se representa por la compañía cómica la comedia titulada: los exteriores engañosos, con tonadilla, bayle y saynete.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, calle de Can-sa-vellá.